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Ministro da Justiça e 
Segurança Pública dis-
se que conteúdos falsos 
prejudicam trabalhos 
de resgate das enchen-
tes no Rio Grande do Sul

O ministro da Jus-
tiça e Segurança 
Pública, Ricardo 
L e w a n d o w s k i , 

disse na quarta-feira (8) 
que notícias falsas sobre as 
enchentes no Rio Grande 
do Sul serão “reprimidas 
com toda força da Lei”.

“Isso é muito grave, re-
almente, porque as forças 
de segurança e de resgate 
estão sendo prejudicadas 
pelas fake news. São cri-
mes. Sobretudo quando 
obstrui o trabalho das au-
toridades. Isso está sen-
do devidamente apurado 
pela Polícia Federal. Nós 
estamos atentos e vamos 
reprimir com toda força 
da Lei essas notícias falsas 
que estão sendo veicula-
das”, declarou.

Ontem, o ministro enviou 
pedido à PF para que se 
apure a divulgação de in-

Lewandowski: vamos reprimir 
fake news com toda força da Lei

ção do Ministério da Jus-
tiça no quesito repressão 
imediata. “Precisamos pri-
meiro investigar e depois 
virá a repressão. A AGU 
também foi acionada para 
fazer o trabalho na área 
civil e administrativa. Todas 
as medidas estão sendo 
tomadas para a volta da 
normalidade no Rio Grande 
do Sul”.

Lewandowski também 
declarou à CNN que há 
possibilidade de enviar 
mais agentes da Força Na-
cional ao estado gaúcho. 
Na semana passada, 100 
agentes foram deslocados. 
Já esta semana, mais 100  
foram enviados.

“Nós estamos avaliando a 
necessidade. Nós estamos 
com quase mil agentes fe-
derais à disposição do Rio 
Grande do Sul, entre poli-
ciais federais, rodoviários 
federais, força pública, te-
mos equipamentos, como 
automóveis, caminhões, 
picapes, botes. Quase mil 
homens. Vamos aguardar e 
dependendo da necessida-
de podemos ampliar esse 
efetivo. É uma possibilida-
de, mas ela tem que corres-
ponder a uma demanda”, 
informou à reportagem.

Divulgação

Ministro enviou ontem pedido à PF para que se apure a divulgação de informações sem veracidade

formações sem veracidade. 
A solicitação partiu ante-

riormente da Secretaria de 
Comunicação da Presidên-

cia, que listou algumas fake 
news já identificadas.

O ministro da Justiça, po-
rém, pondera sobre atua-

União Europeia concorda em usar ativos 
russos congelados para armar Ucrânia

Bandeiras da Ucrânia e 
da União Europeia

Os embaixadores da União 
Europeia concordaram com 
uma lei para usar os lucros 
inesperados gerados pelos 
ativos do banco central rus-
so congelados no bloco para 
a defesa da Ucrânia, disse a 
Bélgica em um post no X na 
quarta-feira (8).

Os ministros europeus ainda 
precisam aprovar o texto que 
prevê que 90% dos rendimen-
tos serão destinados a um 
fundo administrado pela UE 
para ajuda militar à Ucrânia, 
com os outros 10% destinados 
a apoiar Kiev de outras formas, 
disseram quatro fontes diplo-
máticas da UE.

O Grupo dos Sete (G7) con-
gelou cerca de 300 bilhões de 
dólares em ativos financeiros 
russos logo após a invasão da 
Ucrânia por Moscou em 2022. 
Desde então, a UE e outros 
países do G7 têm debatido 
como e se devem utilizar os 
fundos para ajudar a Ucrânia.

“O dinheiro servirá para 
apoiar… a recuperação e a 
defesa militar da Ucrânia no 
contexto da agressão russa”, 
disse a Bélgica, que detém a 
presidência da UE até ao final 
de junho, na publicação no X.

Os Estados Unidos propu-
seram repetidamente a apre-
ensão da totalidade dos ati-
vos, mas a Europa recusou a 
ideia, alegando riscos para o 
euro e enormes repercussões 
jurídicas. Mais recentemente, 
Washington pressionou pela 
utilização dos ativos como 
garantia para conceder em-
préstimos à Ucrânia.

No final de abril, as auto-
ridades russas ameaçaram o 
Ocidente com uma respos-
ta “severa” e desafios legais 
“intermináveis” se os ativos 

INVASÃO DA UCRÂNIA

fossem usados.
“Não poderia haver símbolo 

mais forte e maior uso para 
esse dinheiro do que tornar 
a Ucrânia e toda a Europa 
um lugar mais seguro para se 
viver”, postou a presidente da 
Comissão Europeia, Ursula von 
der Leyen, no X.

No início deste ano, os lí-
deres da UE concordaram em 
reservar os lucros inesperados 
para a Ucrânia, estimando que 
a medida arrecadará entre 15 
bilhões e 20 bilhões de euros 
(37,63 bilhões de dólares) até 
2027. Isso inclui cerca de 3 
bilhões de euros este ano, 
dos quais o primeiro bilhão 
poderá ser desembolsado   já 
em julho, disse von der Leyen 
anteriormente.

Os ativos têm ganhado um 
interesse excepcional por-
que estão congelados, resul-
tando nos chamados lucros 
inesperados.

A casa de liquidação de 
títulos da Bélgica, Euroclear, 
gere a maior parte dos ativos 
imobilizados na UE. Três das 
fontes, que falaram sob con-

dição de anonimato, disseram 
que a taxa de administração do 
Euroclear foi reduzida de 3% 
para 0,3%, para liberar mais 
dinheiro para a Ucrânia.

Um porta-voz da Euroclear 
não quis comentar sobre o 
acordo e a redução da taxa 
de administração.

No final do primeiro trimestre 
de 2024, o balanço do Euroclear 
Bank totalizava 199 bilhões de 
euros, dos quais 159 bilhões de 
euros relacionados com ativos 
russos, afirmou nos seus resul-
tados do primeiro trimestre.

A Bélgica está cobrando 
separadamente impostos do 
Euroclear – impulsionados 
pelos ativos – que são reser-
vados para a Ucrânia. Para o 
ano fiscal de 2024, a Bélgica 
espera receber 1,7 bilhões de 
euros, sendo a maior parte já 
atribuída às forças armadas 
da Ucrânia.

A Euroclear disse que ob-
teve 1,6 bilhões de euros em 
juros dos ativos no primeiro 
trimestre, dos quais quase 400 
milhões de euros foram impos-
tos para a Bélgica.

Divulgação
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 O presidente Luiz Inácio Lula da Silva anunciou nesta quarta-feira (8) novas obras do 
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC) no valor de R$ 18,3 bilhões – incluindo 
R$ 1,7 bilhão para a prevenção de desastres. O anúncio acontece em meio a enchentes 
registradas desde o fim de abril no Rio Grande do Sul.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado aprovou, na quarta-feira (8), 
por 17 votos favoráveis contra oito, o turno suplementar do Projeto de Lei 1.958, 
de 2021, que prorroga por mais 10 anos a política de cotas raciais para concursos 
públicos e processos seletivos para a administração pública federal, direta e indireta, 
incluindo fundações privadas e autarquias.

Editorial

O prefeito David Almeida 
e o vereador e presidente 
da CMM, Caio André, estão 
em pé de guerra. Um ata-
ca, o outro rebate, e outro 
devolve. Mais parece uma 
partida de tênis. 

“A Câmara não está lá 
para carimbar todos os 
encaminhamentos da pre-
feitura, eles precisam ser 
analisados. O problema 
do quatro empréstimo é 
que ele dizia exatamente 
as mesmas coisas dos três 

anteriores e nada foi feito”, 
criticou Caio, ao falar sobre 
a “demora” em liberar os 
R$ 580 milhões do prefeito.

Em palanque montado 
para inaugurações, Da-
vid Almeida disse para o 
povo ficar espero na hora 
de votar, que o vereador 
pedindo voto pode estar 
engando a população. “

Essa Câmara Municipal, 
os seus 41 vereadores fo-
ram novamente afrontados 
pelo chefe do poder Execu-

tivo, porque não diz respei-
to somente aos vereadores 
de oposição, mas diz res-
peito a esse parlamento, e 
essa Câmara repudia vee-
mentemente esse tipo de 
pronunciamento do chefe 
do Executivo Municipal, o 
qual nós lamentamos mui-
to que tenha acontecido no 
dia de ontem”, acrescentou 
o presidente da CMM.

Ao que tudo indica, o pe-
ríodo eleitoral de Manaus 
será marcado por muitas 

trocas de acusações entre 
os principais candidatos. 
Tempo para o eleitor re-
fletir e decidir. A vontade 
do povo é soberana. 

Segurança pública 
O encontro do gover-

nador Wilson Lima com 
o ministro Lewandowisk 
mostra o quanto o Gover-
no Federal pode ajudar o 
Estadual quando o assunto 
é investir em equipamen-
tos públicos. 

Malária 
A Fundação de Vigilância 

em Saúde do Amazonas - 
Dr. Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP), da Secretaria 
de Estado de Saúde do 
Amazonas (SES-AM), rea-
liza, até dia 22 de maio, 
capacitação para os Agen-
tes Comunitários de Saúde 
(ACS) da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Semsa) 
de Manaus, com foco no 
fortalecimento da vigilân-
cia da malária na cidade. 

David Almeida x Caio André 

Bullying e agressões nas escolas 
O que vemos em filmes 

americanos, que com muita 
frequência mostram em es-
colas perseguições, ameaças, 
agressões, isolamentos ou 
humilhações, é muito mais 
comum do que imaginamos. 
Isso é antigo. Quem não se 
lembra de crianças fragili-
zadas sendo ameaçadas ou 
agredidas pelos fortões ou 
“mais influentes” da escola?

Nesse contexto surgem 
alguns, às vezes mais pode-
rosos economicamente ou 
até politicamente, que prin-
cipalmente pela ajuda de 
um grupinho ou “panelinha” 
acabam praticando crimes 
contra os mais fracos, muitas 
vezes com a complacência dos 
pais e até por funcionários 
do estabelecimento de ensi-
no, que fecham os olhos para 
os acontecimentos, e também 
os ouvidos para não escutar 
depoimentos ou denúncias.

Para a pedagoga Fabiana 
Falcone, se não tratada quan-
do criança, a vítima de bullying 
pode se transformar em um 
praticante quando adulto. E 
o praticante de bullying, se 
não tratado quando criança ou 
adolescente, pode continuar 
agredindo outras crianças, 
criando uma cadeia cada vez 
maior e pior. 

Segundo ela, existem dife-
rentes tipos de bullying: os 
principais são o verbal (que é 
manifestado através de apeli-
dos, xingamentos, insultos); o 

físico (quando há empurrões, 
socos, chutes, beliscões, ta-
pas); o moral (quando ocor-
rem difamações, calúnias ou 
disseminação de rumore); o 
psicológico (que é a exclu-
são, isolamento, perseguição, 
intimidação, chantagem, ma-
nipulação, ameaças e discri-
minação). E ainda existem o 
familiar (prática que começa 
desde cedo, muitas vezes em 
casa, na família), o patrimonial 
(onde ocorre furto ou danos 
a pertences da vítima), e o 
virtual (por violência verbal 
e psicológica via internet). 
E como saber se o seu filho 
está sem vítima? Timidez e 
choro excessivo podem ser 
alguns dos sinais de que a 
criança está sofrendo algum 
tipo de violência, como relata 
reportagem da revista eletrô-
nica Minha Vida, ao abordar 
o que aconteceu com Carli-
nhos, um menino de 13 anos, 
morto recentemente após ser 
espancado por colegas. Aliás, 
assassinado por delinquentes.

A psicóloga Deborah Moss, 
explica a importância de dar a 
devida atenção às mudanças 
de comportamento dos filhos. 
Ela conta que introspecção e 
postura mais agressiva podem 
ser alguns indicativos de que 
a criança está sofrendo.

Dentre os principais sinais de 
uma criança que está sofren-
do bullying, destacam-se mu-
danças de comportamentos 
(introspecção, agressividade 

ou timidez); choro frequente; 
lesões frequentes; mudanças 
alimentares; dificuldade de 
fazer amizades; tentativas de 
automutilação, e medo ou 
ansiedade para ir à escola. 
O bullying pode gerar proble-
mas de saúde que vão além do 
momento do ato de violência.

A depender da intensida-
de e/ou frequência, a criança 
pode desenvolver baixa au-
toestima, ansiedade, depres-
são, síndrome de pânico e 
até problemas físicos graves. 
E até morrer.

Ao notar os sinais de que a 
criança está sofrendo algum 
tipo de violência no ambiente 
escolar, é primordial que os 
pais tenham atitudes imedia-
tas, como conversar e ouvir 
a criança, entrar em conta-
to com a escola, estimular 
atividades positivas em casa, 
buscar ajuda de um psicólogo 
para a criança, e procurar a 
polícia e os órgãos de defesa 
da criança e do adolescente.

Por fim, segundo a psicólo-
ga, o agressor também precisa 
de tratamento. Os sinais de 
que a criança pode estar pra-
ticando bullying com algum 
colega envolve mudanças 
bruscas de comportamento 
e baixo rendimento escolar. 
Muitas vezes a criança agres-
sora está em uma situação 
de conflito, inseguranças, afli-
ções e acaba projetando no 
outro aquilo que o frustra em 
si mesmo. 

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

O Airbnb é uma platafor-
ma online que possibilita 
aos usuários alugarem aco-
modações por curtos perío-
dos de tempo, tornando-se 
uma alternativa ao tradicio-
nal serviço de hospedagem 
em hotéis. No entanto, essa 
prática tem gerado polêmi-
cas em diversos condomí-
nios residenciais, levando 
à proibição do serviço em 
muitos deles.

Os condomínios residen-
ciais são espaços destina-
dos à moradia e ao convívio 
social entre os seus condô-
minos. Dessa forma, a en-
trada e saída de estranhos 
de forma constante pode 
comprometer a segurança 
e a tranquilidade dos mora-
dores. Além disso, a prática 
de alugar unidades para 
turistas pode descaracteri-
zar o perfil residencial do 
condomínio, tendo impac-
tos negativos no convívio 
comunitário.

Outro ponto de preocu-
pação é a questão da res-
ponsabilidade civil e jurídi-
ca envolvida na locação por 
temporada. Os condomí-

nios podem ser legalmen-
te responsabilizados por 
eventuais danos causados 
por hóspedes de locações 
realizadas pelo Airbnb. Isso 
gera insegurança e incer-
teza para os síndicos e 
condôminos, que buscam 
preservar o patrimônio e a 
tranquilidade do local.

Além disso, a prática do 
aluguel por curtos perío-
dos de tempo pode ferir 
o regulamento interno do 
condomínio, que estabe-
lece regras de convivência 
e restrições quanto à lo-
cação temporária. Muitas 
convenções condominiais 
proíbem expressamente 
a prática de aluguel por 
temporada, buscando pre-
servar a harmonia e a segu-
rança do condomínio.

Por esses motivos, muitos 
condomínios têm adotado 
medidas para proibir o uso 
do Airbnb em suas depen-
dências. Essas medidas po-
dem incluir a comunicação 
aos condôminos sobre a 
proibição da prática, a apli-
cação de multas em caso 
de descumprimento e até 

mesmo ações judiciais para 
impedir locações por tem-
porada no condomínio.

É importante ressaltar 
que a proibição do Airb-
nb em condomínios resi-
denciais não se trata ape-
nas de uma questão de 
regulamentação interna, 
mas sim de preservação 
da segurança, do convívio 
social e do patrimônio dos 
condôminos. A harmonia 
e a tranquilidade do am-
biente condominial devem 
ser preservadas, e a prática 
do aluguel por temporada 
pode comprometer esses 
valores.

Portanto, é necessário que 
os condôminos compreen-
dam os motivos da proi-
bição do Airbnb em seus 
condomínios e respeitem 
as normas estabelecidas 
para preservar o ambiente 
residencial e o bem-estar 
de todos os moradores. A 
busca por alternativas que 
garantam a segurança e a 
harmonia do condomínio é 
fundamental para manter a 
qualidade de vida e a con-
vivência comunitária.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.
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@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 
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Cidades

De acordo com a 
Fundação Alfredo da 
Matta, nos últimos seis 
anos, foram registra-
dos 3.672 casos da 
doença no Amazonas

Considerado o câncer 
mais comum no Bra-
sil, correspondendo a 
mais de 30% dos casos 

de tumores malignos no país, 
o câncer de pele tem cura se 
descoberto precocemente. A 
Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM) alerta a popu-
lação sobre a importância da 
prevenção e conscientização 
sobre a doença. Segundo da-
dos da Fundação Hospitalar 
de Dermatologia Tropical e 
Venereologia Alfredo da Matta 
(Fuham), no Amazonas, nos 
últimos seis anos (2018-2023), 
foram registrados 3.672 casos 
da doença, uma média de 600 
ocorrências por ano.

A secretária da SES-AM, 
Nayara Maksoud, explica que, 
na rede estadual de saúde, o 
tratamento do câncer de pele, 
com cirurgia, quimioterapia e 
radioterapia, é realizado na 
Fuham, unidade de referência 
no Amazonas. O Hospital e 
Pronto-Socorro Delphina Ri-
naldi Abdel Aziz e o Hospital 
Universitário Getúlio Vargas 
também realizam cirurgias 
relacionadas à doença.

Maksoud destaca, ainda, que 
neste mês em que é celebrado 
o Dia Mundial do Combate ao 
Câncer de Pele (1º de maio), a 
SES-AM reforça a importância 
da prevenção, melhor forma de 
combater a doença.

“É muito importante o tra-
balho de educação preventiva, 
porque compartilhar conheci-
mento, informa sobre como 

A secretária da SES-AM, Nayara Maksoud, explica que, na rede estadual de saúde, o tratamento do câncer de pele, com cirurgia, quimioterapia e radioterapia, é realizado na Fuham

ARNOLDO SANTOS/ FUHAM

SES-AM adverte sobre a importância 
da prevenção sobre o câncer de pele

as pessoas podem realizar a 
prevenção primária e secun-
dária e, em casos de lesões 
na pele, onde buscar assistên-
cia e o atendimento médico, 
precocemente”, complementa 
Nayara Maksoud, ressaltando 
que a doença não é contagiosa 
e tem cura se descoberta logo 
no início.

Câncer de pele
De acordo com diretor-

-presidente da Fuham, médi-

de filtro solar com fator de 
proteção 30, no mínimo, com 
reaplicação a cada duas horas 
durante a exposição ao sol, 
bem como o uso de filtro 
solar labial.

Além disso, o diretor-pre-
sidente da Fuham destaca 
que, em dias nublados, o 
uso de proteção continua é 
indispensável e, também, é 
necessário ter atenção para 
as tatuagens, pois podem 
esconder alguma lesão.

co Carlos Chirano, o câncer 
de pele ocorre por conta do 
desenvolvimento anormal das 
células da pele, que se mul-
tiplicam repetidamente até 
formarem um tumor maligno. 
Carlos Chirano explica que a 
causa mais comum do câncer 
de pele é a exposição solar 
sem proteção, com maior pre-
disposição se houver fatores 
genéticos, como pele clara, 
muitos sinais no corpo, além 
do sistema imunológico.

O especialista informa, ain-
da, que os principais sinais 
de alerta do câncer de pele 
incluem manchas escuras, 
pintas que mudam de cor 
ou de tamanho, feridas que 
não cicatrizam e lesões que 
coçam, ardem ou sangram. 
“O diagnóstico do câncer de 
pele é feito por meio de exa-
mes clínicos, dermatoscopia 
e biópsia da lesão suspeita. 
Quanto mais cedo a doença 
for detectada, maiores serão 

as chances de cura e meno-
res os danos à pele”, ressalta 
diretor-presidente da Fuham.

Prevenção
Segundo o Instituto Nacio-

nal de Câncer (Inca) a preven-
ção se dá evitando exposição 
prolongada ao sol no período 
entre 10h e 16h. Usar proteção 
adequada, como roupas, bo-
nés, óculos escuros com prote-
ção UV, sombrinhas e barracas. 
Também é necessário o uso 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Fausto Júnior vai comandar 
Conferência das Cidades em Manaus

Ciama comemora 29 anos dedicados a projetos 
de desenvolvimento para o Amazonas

 O Governo do Amazonas 
publicou no Diário Oficial 
do Estado, na terça-feira 
(07), o Regimento Interno 
da 6ª Conferência Estadual 
das Cidades do Estado do 
Amazonas. A conferência 
será realizada nos dias 
13, 14 e 15 de setem-
bro de 2024, sob a res-
ponsabilidade da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano 
(Sedurb) e a Comissão 
Organizadora, constituí-
da por diversas entidades  
da sociedade.

O tema desta edição da 
Conferência será “Cons-
truindo a Política de De-
senvolvimento Urbano: 
caminhos para Cidades 
inclusivas, democráticas, 
sustentáveis e com justi-
ça social”. O Regimento 
Interno visa orientar as 
conferências municipais, 
que serão convocadas em 
breve.

Secretário da Sedurb, 
Fausto Santos Jr., expli-
ca que a 6ª Conferência 
Estadual das Cidades no 
Amazonas discutirá temas 

Órgão da administração 
indireta do Governo do 
Amazonas, a Companhia 
de Desenvolvimento do 
Estado do Amazonas (Cia-
ma) completa 29 anos, na 
quarta-feira (08/05), car-
regando em sua história 
a criação e implementa-
ção de grandes projetos 
e programas na capital e 
nos municípios do interior, 
garantindo mais qualidade 
de vida à população.

Entre as principais ações 
da Ciama, o presidente da 
companhia, Aluizio Barbo-
sa, destaca o apoio a em-
presas locais em ascensão, a 
atuação no desafio da tran-
sição energética no Estado; 
na elaboração do Plano de 
Resíduos Sólidos para todos 
os municípios; no fortale-
cimento de cadeias pro-
dutivas de acordo com a 
potencialidade local; e na 
capacitação profissionais 
de servidores municipais.

“Por determinação do 
governador Wilson Lima, 
estamos atuando nestas 
e outras frentes de ações, 
com ótimas perspectivas 

de políticas urbanas im-
portantes para o estado, 
considerando tudo o que 
foi abordado nas confe-
rências municipais. Além 
disso, que será realizada a 
eleição das entidades para 
o Conselho Estadual das 
Cidades – ConCidades-AM.

“Nesse processo, é cru-
cial integrar as políticas 
urbanas de forma abran-
gente, alinhadas com a 
diversidade amazônica e 
os desafios específicos da 

de atendimento às políti-
cas públicas voltadas para 
o desenvolvimento. E com 
a certeza de que esta ges-
tão está sendo marcada 
pela realização de novos e 
grandiosos projetos para o 
Amazonas”, destaca Aluizio.

Atualmente, a Ciama 
trabalha fortemente na 
prestação de serviços sem 
custos às prefeituras mu-
nicipais, com a elaboração 
de projetos de engenharia, 
de desenvolvimento eco-
nômico e social, de atração 
de investimentos e de ca-
pacitação de pessoal, nas 
mais diversas áreas do fun-
cionalismo público.

Breve histórico
Entre tantos outros pro-

jetos de infraestruturas 
rodoviária, portuária e ae-
roportuária, a Ciama foi 
responsável por projetos 
como a recriação da Su-
perintendência do Desen-
volvimento da Amazônia 
(Sudam) e a reformulação 
do Fundo de Desenvolvi-
mento da Amazônia (FDA); 
o Mapa Geológico do Es-

região”, ressalta Fausto. O 
Conselho das Cidades e o 
Ministério das Cidades são 
responsáveis por convocar 
e organizar a Conferên-
cia Nacional das Cidades, 
um instrumento de gestão 
democrática da política ur-
bana.

Após 10 anos, será reali-
zada a 6ª Conferência Na-
cional das Cidades, sendo a 
primeira convocação feita 
pelo Governo do Amazo-
nas através da Sedurb.

tado do Amazonas; o iní-
cio do Programa Social e 
Ambiental dos Igarapés de 
Manaus (Prosamin); todas 
as etapas da Ponte Rio 
Negro; o Ginásio Amadeu 
Teixeira; além de projetos 
implementados no interior, 
como o Programa de De-
senvolvimento Regional do 
Alto Solimões, executado 
em parceria com Banco 
Mundial (Bird), que mu-
dou a realidade socioe-
conômica naquela região, 
com ações integradas de 
desenvolvimento, sanea-
mento e saúde.

CONFERÊNCIA ESTADUALCIAMA

À frente da Sedurb, secretário destaca importância do evento

A companhia é uma ferramen-
ta do Governo do Amazonas 
para o desenvolvimento

Divulgação

Divulgação



PM de Roraima apreende 300 quilos 
de skunk no município de Mucajaí

A PMRR (Polícia Mi-
litar de Roraima) 
apreendeu na 
noite de terça-

-feira, 7, cerca de 300 
quilos de uma substân-
cia ilícita que aparenta 
ser skunk. O volume foi 
encontrado em uma área 
de mata próxima de um 
avião que pousou em uma 
fazenda na região da Vila 

Samaúma, no município 
de Mucajaí.

A equipe do Bope (Ba-
talhão de Operações Po-
liciais Especiais da Polícia 
Militar de Roraima), que 
acompanhou o caso, foi 
acionada via Ciops (Cen-
tro Integrado de Opera-
ções de Segurança Pú-
blica) por volta das 20h 
e, ao chegar no local, foi 
informada pelo caseiro da 
propriedade que, por vol-
ta das 17h, a aeronave fez 
um pouso de emergência 
após aparentemente ter 
tido uma pane. Durante o 
pouso, uma asa da aero-
nave foi danificada.

A aeronave fez um 
pouso de emergência 
após aparentemente 
ter tido uma pane. 

Primeiramente, as três 
guarnições responsáveis 
pela ocorrência realiza-
ram uma varredura no 
avião de pequeno porte, 
modelo CVA ABUL – 00485 
e prefixo PU-AUB, onde 
não foi encontrado sinal 
de drogas. Na aeronave, 
foram encontrados so-
mente os documentos de 
um operador do veículo.

Ao fazer a varredura em 
um raio de distância de 1 
km, a equipe encontrou, 
em uma área de buritizal, 
dez grandes volumes da 
substância que aparen-
tava ser o entorpecente, 
também conhecida como 

Durante o pouso, uma asa da aeronave foi danificada

skunk ou supermaconha. 
O material foi encaminha-
do para a superintendên-
cia da PF (Polícia Federal), 
onde foram realizadas a 
conferência e a pesagem 
dos itens.

O oficial de 2ª malha 
da PMRR, tenente Her-
mes Feijó, que esteve à 
frente da ocorrência, ex-
plica que sempre que há 
ocorrências do tipo, a cor-
poração realiza o acompa-
nhamento para entender 
a situação e realizar os  
trabalhos necessários.

“Desta vez, fomos fazer a 
averiguação, conseguimos 
detectar, encontrar e apre-

ender a droga. Mas nem 
sempre temos essa sorte, 
porque a mobilidade desse 
pessoal é muito grande. 
Também existe a dificulda-
de do local, pois o acesso 
em alguns pontos desse 
trecho é bem difícil. Con-
seguimos chegar e agora 
aguardamos a Polícia Fede-
ral para fazer o resgate da 
aeronave”, destacou.

A aeronave foi manti-
da na fazenda para reco-
lhimento a ser realizado 
pela PF. Entretanto, para 
evitar possível resgate do 
veículo, foram retirados o 
inversor de polaridade e a 
caixa preta.

DIVULGAÇÃO
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PM-AM recupera motocicleta furtada após 
encontro marcado pelas redes sociais

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 3ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom), recuperou, na 
madrugada da quarta-feira 
(08/05), uma motocicleta fur-
tada, no bairro Petrópolis, 
zona sul de Manaus.

Os policiais militares re-
ceberam informações, via 
Centro de Comunicações 
Operacionais Policiais Mili-
tares (Cecopom), de que uma 
motocicleta de cor vermelha, 
placa QZS 6G73, havia sido 
furtada na rua Paulo VI, da-
quele bairro.

Já no local, a vítima, um ho-
mem de 38 anos, relatou aos 
PMs que havia marcado um 
encontro pelas redes sociais 
com uma mulher, às 19h30. 
Quando chegou ao endereço 
combinado, a moça teria co-
meçado a gritar dizendo que 
ela estava sendo roubada 
pela vítima.

Em seguida, ainda segundo 
a vítima, um homem teria cor-
rido em direção a ele com um 
terçado na mão na intenção 
de agredi-lo. Nervoso, ele 
teria fugido e se abrigado 
em um sindicato localizado 

PETRÓPOLIS

no bairro, abandonando o 
veículo em via pública.

Os policiais militares rea-
lizaram buscas na região e 
encontraram a motocicleta 
abandonada em um beco. 
O caso foi encaminhado 
à Delegacia Especializa-
da em Roubos e Furtos de  
Veículos (DERFV).

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
que informe imediatamen-
te ao tomar conhecimento 
de qualquer ação crimi-
nosa, por meio do disque 
denúncia 181 ou pelo 190. A 
identidade do denunciante 
será mantida em sigilo.

Mulher teria começado a gritar em via pública acusando vítima de roubo

PC-AM prende trio por roubar celulares 
e dinheiro de mulher em via pública

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio De-
legacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Itacoatiara (a 176 
quilômetros de Manaus), 
prendeu em flagrante, na 
terça-feira (07/05), Antô-
nio José Farias Verçosa, 27, 
Cristian de Oliveira Barros, 
23, e Renan Otávio da Fon-
seca de Araújo, 21, pelos 
crimes de roubo majorado 
e receptação qualificada. O 
crime ocorreu na segunda-
-feira (06/05), no bairro Mu-
tirão, no município.

Conforme o delegado 
Paulo Barros, que está 
respondendo pela DIP de 
Itacoatiara, a equipe poli-
cial tomou conhecimento 
do fato um no mesmo dia 
do crime, quando a vítima, 
uma mulher de 25 anos, 
compareceu à delegacia 
e informou que sofrera o 
roubo quando trafegava 
com sua motocicleta, em 
via pública.

“Em depoimento, ela re-
latou que percebeu que 
estava sendo seguida por 
dois homens, também em 
uma motocicleta, sendo 

eles Cristian e Renan. Ela 
acelerou e eles também, 
momento em que colidi-
ram com a mulher, mas não 
caíram”, esclareceu.

Conforme o delegado, 
na ocasião, um dos crimi-
nosos puxou a bolsa dela, 
com dois aparelhos celula-
res e R$ 125 em espécie, e 
em seguida todos fugiram.

“As prisões deles foram 
possíveis, pois os apare-

lhos passaram a ser ras-
treados e encontrados 
em posse de Antônio, o 
primeiro a ser localizado. 
Em seguida, ele informou 
a localização dos demais 
autores, que foram presos 
em suas respectivas resi-
dências”, disse.

O trio responderá por 
roubo majorado e recep-
tação qualificada e ficará à 
disposição da Justiça.

A vítima teve sua bolsa roubada com dois celulares e R$ 125 em espécie

ITACOATIARA

PC-AM 
prende dupla 
envolvida em 
homicídio

ZONA NORTE

Policiais civis da Delegacia 
Especializada em Homicídios 
e Sequestros (DEHS) pren-
deram Deiker Josué Campos 
Amundaray, 22, e Gabriel 
David Lima Damião, 21, en-
volvidos na morte de Gabriel 
Damasceno Waldman, 35, 
que foi atingido por vários 
disparos de arma de fogo no 
dia 12 de abril deste ano, na 
saída de uma academia na 
avenida Coronel Sávio Belota, 
bairro Novo Aleixo, zona norte  
de Manaus.

As prisões ocorreram ao lon-
go de segunda-feira (06/05) e 
terça-feira (07/05), no bairro 
Alvorada e na comunidade 
da União no Parque Dez de 
Novembro, zona centro-oeste 
e zona centro-sul da capital, 
respectivamente.

Em coletiva de imprensa na 
sede da DEHS, o delegado 
Ricardo Cunha, titular da uni-
dade policial especializada, 
pontuou que se trata de mais 
uma ação bem-sucedida rea-
lizada pelas equipes policiais, 
que iniciaram as investigações 
logo após a ação criminosa e 
conseguiram efetuar a prisão 
da dupla.

“Hoje apresentamos os re-
sultados da investigação so-
bre a morte de Gabriel Da-
masceno Waldman. O crime 
aconteceu no momento em 
que ele saía de uma academia 
de musculação em direção ao 
seu carro, quando foi alvejado 
por diversos disparos de arma 
de fogo por criminosos que 
o aguardavam na saída do 
local”, relatou Cunha.

Conforme o delegado Dan-
niel Antony, adjunto da DEHS, 
as investigações revelaram 
que Gabriel David Lima Da-
mião atuou como uma espécie 
de “olheiro” durante dois dias 
na academia, com o objetivo 
de informar aos executores o 
momento ideal para o crime.

Segundo o delegado, o 
homicídio ocorreu em plena 
luz do dia, o que demons-
tra a frieza e periculosidade  
dos autores.
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Petista afirma que 
dados de pesquisas 
apontam que candi-
datura pode decolar

Confirmado como 
pré-candidato do PT 
nas eleições, o ex-
-deputado Marcelo 

Ramos comemora os nú-
meros favoráveis das pes-
quisas eleitorais internas. 
Todas apontam que ele está 
crescendo como candidato 
apoiador por Lula.

Marcelo pacificador
Surgindo em quarto lugar, 

Ramos está ativo nas redes 
sociais e nas ruas, montando 
comitê de campanha em Ma-
naus e pacificando o PT, o PC 
do B e o PV. Marcelo Ramos 
surge em média com 8,5% nas 
abordagens dos institutos.

“É com muita satisfação 
ver que, na média, já estou 
aparecendo em 4º lugar e 
colado no 3º com menos 
de um mês de pré-campa-
nha. Tenho recebido muitas 
manifestações de carinhos 
até mesmo de eleitores que 
estavam pensando em es-
colher outros candidatos. O 
caminho é longo, mas mos-
tra que as pessoas querem 
alguém com experiência e 
que saiba de fato analisar 
os problemas da cidade e 
ter planejamento para cuidar 
das pessoas”, analisa Marce-
lo Ramos.

Marcelo passou os últimos 
dias conversando com apoia-
dores, e negociando a paz 
com Zé Ricardo, Anne Moura e 
outras lideranças do PT, como 
Sassá e Sinésio Campos.

“O diálogo é fundamental. 
Precisamos estar fortes nes-
te processo. Além de dialo-
gar com os partidos, venho 
concedendo entrevistas para 

Marcelo Ramos é o candidato do PT e de Lula em Manaus

Números animam pré-candidato 
do PT a prefeitura Marcelo Ramos 

mostrar por qual motivo que-
ro ser candidato e também 
estou usando minhas redes 
sociais para mostrar quais 
os problemas mais urgentes 
vemos em Manaus”, explica.

Pesquisas no Brasil inteiro
Desde o início do ano, 

foram registradas, na Justi-
ça Eleitoral, 1.187 pesquisas 
sobre a intenção de voto das 
eleitoras e dos eleitores para 
o cargo de prefeito nas Elei-
ções Municipais 2024. Des-
sas, 573 também incluem 
levantamentos para o cargo 

de vereador.
Conforme se aproxima o 

período eleitoral, o número 
de registros de pesquisas 
de opinião aumenta: em ja-
neiro, foram 107 pesquisas 
registradas; em fevereiro, 
188; em março, 422; e em 
abril, 433.

Os estados que mais regis-
traram pesquisas de opinião 
são Goiás (162), Piauí (148) 
e São Paulo (115). Entre as 
regiões, a Nordeste lidera 
com 538 pesquisas, seguida 
pela Centro-Oeste, com 237, 
e pela Sudeste, com 226. A 

região Norte registrou 145, 
e a Sul, 41 pesquisas.

Registro obrigatório
O artigo 33 da Lei das 

Eleições (Lei n.º 9.504/1997) 
determina que as entidades 
ou empresas que realiza-
rem pesquisas de opinião 
pública sobre intenção de 
voto devem registrá-las 
no Sistema de Registro de 
Pesquisas Eleitorais (Pes-
qEle) da Justiça Eleitoral. 
O registro é obrigatório e 
deve ocorrer até cinco dias 
antes da divulgação dos re-

sultados. A divulgação, no 
entanto, não é obrigatória. 

Consulta pública
Qualquer cidadã ou cida-

dão pode consultar as pes-
quisas registradas. Além de 
contribuir para tornar o pro-
cesso eleitoral mais trans-
parente, a medida torna-se 
especialmente útil para que 
as eleitoras e os eleitores 
não sejam vítimas de fake 
news, uma vez que poderão 
conferir a veracidade do que 
é divulgado, por exemplo, 
nas redes sociais.

   Manaus, quinta-feira 9 de maio de 20246
redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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Projeto de Amom quer favorecer 
consumidor a pagar menor preço 

Lula anuncia R$ 18,3 bilhões 
em obras do Novo PAC 

O Projeto de Lei 5762/23 per-
mite que o consumidor com-
pre produto pelo mesmo preço 
de outro item similar próximo 
quando a informação sobre 
preço não estiver exposta. A 
Câmara dos Deputados analisa 
a proposta. Autor do projeto, o 
deputado Amom Mandel (Cida-
dania-AM) e pré-candidato a 
prefeito de Manaus, argumenta 
que o Código de Defesa do 
Consumidor assegura a todos o 
direito à informação clara sobre 
os produtos e serviços, incluin-
do quantidade, características, 
composição, qualidade e preço.

Amom explica
“Não há na norma, entre-

tanto, disposição específica 
sobre os direitos do consu-
midor no caso de ausência 
de informação sobre o pre-
ço na etiqueta do produto ou 
junto a ele”, observa o autor. 
“Diante disso, temos presencia-
do, com lamentável frequência, 
a prática deliberada de ocultar 
os preços dos produtos mais 
baratos como forma de induzir 
o consumidor a levar produtos 

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva anun-
ciou na quarta-feira (8) 
novas obras do Programa 
de Aceleração do Cresci-
mento (PAC) no valor de 
R$ 18,3 bilhões – incluin-
do R$ 1,7 bilhão para a 
prevenção de desastres. 
O anúncio acontece em 
meio a enchentes regis-
tradas desde o fim de abril 
no Rio Grande do Sul.

PAC e obras
Ao todo, 91 municípios 

com problemas recorren-
tes de deslizamentos de 
terra foram selecionados 
para receber obras de 
contenção de encostas 
pelo PAC. As interven-
ções ocorrem em cida-
des classificadas pelo 
governo federal como 
críticas, onde há áreas de 
risco alto ou muito alto 
para a população local. 
No Rio Grande do Sul, to-
das as propostas de obras 
de contenção de encostas 
enviadas pelos municí-

mais caros”, denuncia.
O projeto altera a Lei 

10.962/04, que define regras 
sobre a forma de mostrar pre-
ços de produtos e serviços para  
o consumidor.

Tramitação
A proposta será analisada, em 

caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Defesa do Consumidor; 
e de Constituição e Justiça e de 
Cidadania.

Autismo no RG
O deputado federal Amom 

Mandel (Cidadania-AM) apre-
sentou um Projeto de Lei para 
tornar obrigatória a inclusão de 
informação sobre a condição da 
pessoa com deficiência no Do-
cumento Nacional de Identida-
de, como o diagnóstico de au-
tismo. A regra valerá somente se 
o cidadão solicitar a inclusão no 
processo de confecção. Se apro-
vado, o documento de identida-
de passará a ser o único com-
provante necessário para que a 
pessoa usufrua dos benefícios 
que dependem de sua condição. 
A carteira de identidade com 

pios foram contempladas.
“O que aconteceu no Rio 

Grande do Sul é um aviso 
para todos nós, seres hu-
manos. Nós precisamos 
ter em conta que a Terra 
está cobrando”, avaliou 
Lula, ao comentar sua vi-
sita ao estado.

“Tem acontecido coisas 
estranhas em tudo quanto é 

essa especificação já é regula-
mentada em diversos estados, 
mas Mandel acredita que uma 
lei federal irá facilitar o acesso 
aos direitos para a população 
com deficiência, especialmente 
o autismo, e evitará burocracia. 
“Se a pessoa precisar se deslo-
car, não tem condições de ficar 
repetindo o mesmo processo 
em todo lugar que ela vá. Essa é 
uma burocracia desnecessária; 
podemos simplificar”, opinou  
o parlamentar.

lugar do país e do mundo. 
Não é apenas agora. Temos 
tempo de mudar isso e é 
por isso que estamos muito 
empenhados em fazer uma 
COP30 no estado do Pará, 
em que a gente vai pedir 
para a Amazônia falar para 
o mundo”, completou, ao 
se referir ao evento pro-
gramado para 2025.

CÂMARAORÇAMENTO

Pré-candidato a prefeito divide o dia 
de trabalho entre Manaus e Brasília

Senadores aceleram ajuda às vítimas 
das enchentes no RS

Lula afirma que Brasil precisa avançar em infraestrutura

DIVULGAÇÃO
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Senado aprova 
decreto que 
reconhece 
calamidade no 
Rio Grande do 
Sul

EMERGÊNCIA

O Senado aprovou na 
terça-feira (7) o Projeto de 
Decreto de Legislativo (PDL) 
236/2024, enviado pelo go-
verno federal, que reconhe-
ce o estado de calamidade 
no Rio Grande do Sul até 
31 de dezembro de 2024. 
A medida já foi aprovada 
pela Câmara dos Deputados 
e será encaminhada para 
promulgação presidencial. 

O decreto permite que os 
limites e prazos previstos na 
Lei de Responsabilidade Fiscal 
possam ser suspensos, facili-
tando e acelerando o repasse 
de recursos federais para o 
estado afetado por enchentes, 
na maior crise climática de 
sua história. O dinheiro usa-
do nessa finalidade também 
não estará sujeito à limitação  
de empenho.

A medida também permite 
ao Rio Grande do Sul e a seus 
municípios ampliar operações 
de crédito e o recebimento de 
transferências voluntárias. 

O número de municípios do 
Rio Grande do Sul afetados pe-
las fortes chuvas chega a 401, e 
já foram confirmadas 95 mor-
tes decorrentes dos temporais. 
O número de desaparecidos no 
estado chegou a 131 e o de 
desalojados passa de 159 mil.



tos para 8.050 famílias, em 
483 comunidades.

“Agora, nesse momento que 
a gente está falando muito 
do impacto das mudanças 
climáticas que atingem essas 
populações mais vulneráveis, 
é fazer com que esse recurso 
chegue diretamente às co-
munidades para melhorar in-
fraestrutura, água, economia, 
também apoiando o extrati-
vismo e o pequeno agricultor 
que mora nessas áreas”, ex-
plicou o secretário da Sema, 
Eduardo Taveira.

Os projetos devem contem-
plar atividades em áreas como 

restauração florestal, turismo 
de base comunitária, bioeco-
nomia e incentivo a cadeias 
produtivas locais (manejo do 
pirarucu, extração de óleos, 
manejo madeireiro e não-
-madeireiro, entre outros). 
Os resultados positivos de 
redução do desmatamento, 
obtidos por meio das ini-
ciativas, serão transformados 
em créditos de carbono, que 
serão comercializados pela 
empresa vencedora.

Nesta estratégia, 50% dos 
recursos captados devem ser 
investidos diretamente em 
melhorias nas UC onde os 

créditos foram gerados, en-
quanto os outros 50% serão 
destinados ao Fundo Esta-
dual de Mudanças Climáti-
cas (Femucs) para melhorar 
as estruturas da gestão am-
biental e, sobretudo, garantir 
a sustentabilidade financeira 
do “Guardiões da Floresta”, 
maior programa de pagamen-
tos por serviços ambientais 
do mundo.

Propostas vencedoras
Em março de 2024, o Estado 

começou a aprovar as primei-
ras propostas de REDD+ em 
UC. As primeiras contempladas 

Economia

Os novos projetos pri-
vados de REDD+ serão 
implementados em 21 
Unidades de Conser-
vação do Estado

O governador Wilson 
Lima destacou as 
novas propostas de 
projetos aprovados 

para gerar mais de R$ 8 bilhões 
em créditos de carbono, em 
21 Unidades de Conservação 
(UC) estaduais. As propostas 
habilitadas concorreram em 
um edital lançado em junho 
de 2023.

“Pela primeira vez, o Esta-
do do Amazonas está vendo 
resultados efetivos da co-
mercialização dos créditos 
de carbono. O projeto que 
nós estamos construindo aqui 
tem um diferencial, porque é 
atrelado a indicadores sociais 
e que tenham como meta re-
solver alguns problemas que 
são crônicos nessas comuni-
dades: energia elétrica, água 
potável e internet”, destacou 
Wilson Lima.

Ao todo, foram enviadas à 
Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente (Sema) 57 propostas 
de projetos de REDD+ (sigla 
para Redução de Emissões pro-
venientes do Desmatamento e 
da Degradação Florestal). Do 
total, 21 proposituras foram 
habilitadas, com capacidade 
de gerar mais de 163 milhões 
de Toneladas de Carbono Equi-
valente (tCO2e) em créditos, ao 
longo de 30 anos.

O resultado foi publicado 
pelo Governo do Amazonas 
no Diário Oficial do Estado, no 
dia 3 de maio. Os proponentes 
vencedores serão responsá-
veis por implementar projetos 
ambientais capazes de gerar 
novos créditos de carbono nas 
UC pretendidas. As iniciativas 
devem gerar benefícios dire-

O resultado foi publicado pelo Governo do Amazonas no Diário Oficial do Estado, no dia 3 de maio

Wilson Lima destaca aprovação de propostas 
para gerar mais de R$ 8 bi em créditos de carbono

foram as Reservas de Desen-
volvimento Sustentável (RDS) 
do Juma e do Rio Negro. Agora, 
novas Unidades de Conserva-
ção vão ser beneficiadas, entre 
as quais as RDS Amanã, Igapó 
Açu, Mamirauá, Cujubim, Ma-
tupiri, Puranga Conquista, Rio 
Madeira e Uatumã.

Também foram aprovados 
projetos para quatro Florestas 
Estaduais: de Tapauá, Sucun-
duri, de Maués e Canutama. 
E entre os Parques Estaduais 
contemplados estão o Rio Ne-
gro – Setor Norte, Sucunduri 
e Matupiri.

Das Áreas de Proteção Am-
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biental (APA), tiveram propos-
tas habilitadas a APA Caverna 
do Maroaga e a APA Margem 
Direita do Rio Negro. Das 
Reservas Extrativistas (Resex), 
as Resex do Rio Gregório e 
de Canutama são as que vão 
receber projetos de REDD+.

Propuseram projetos empre-
sas classificadas como Agentes 
Executores de Serviços Am-
bientais, habilitadas em cha-
mamentos públicos anteriores. 
As vencedoras por Unidade de 
Conservação podem ser con-
feridas no site da Sema (www.
sema.am.gov.br/redd), na se-
ção Editais e Resultados.
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Balança comercial registra superávit 
de US$ 9 bilhões em abril

A balança comercial brasileira 
acumulou superávit de US$ 9 
bilhões em abril, conforme da-
dos da Secretaria de Comércio 
Exterior (Secex) divulgados na 
quarta-feira (8).

O desempenho representa um 
aumento de 13,7% em relação 
ao saldo registrado no mesmo 
mês do ano passado, quando o 
saldo foi de US$ 8 bilhões.

O número de abril foi o maior 
para o mês desde 2021, segundo 
a série histórica da pasta, iniciada 
em 1989.

No mês, o desempenho foi 
resultado de exportações de US$ 
30,9 bilhões, contra importações 
de US$ 21,9 bilhões.

Segundo os dados, no mês de 
abril, comparando com o mesmo 
mês de 2023, os resultados mos-
traram queda de US$ 700 mi-
lhões ( -7,9%) em Agropecuária; 
crescimento de US$ 2,47 bilhões 
(48,6%) em Indústria Extrativa e 
crescimento de US$ 2,15 bilhões 
(16,6%) em produtos da Indústria 
de Transformação.

No acumulado dos quatro 
primeiros meses do ano, com-
parando com igual período do 
ano passado, houve queda de 

Vendas no varejo do Brasil têm 
estabilidade em março

escritório, informática e comu-
nicação, de 8,7%, em resultado 
influenciado pela valorização 
do dólar.

“É algo muito influente nesse 
setor por conta das importa-
ções. Sempre que o dólar sobe 
em relação ao real, naturalmen-
te há um aumento de preços que 
acaba afugentando a demanda 
neste grupo”, explicou o gerente 
da pesquisa, Cristiano Santos.

A segunda maior queda no 
mês foi registrado pelo setor 

de Móveis e eletrodomésticos, 
cujas vendas recuaram 2,4%. 
“Como o setor teve um Natal 
menos intenso, acabou apos-
tando no aumento de promo-
ções, que fortaleceu as vendas 
nos meses de janeiro e fevereiro. 
Com essa base mais alta, em 
março a pesquisa registrou esse 
rebatimento”, disse Santos.

A única atividade a apresentar 
aumento das vendas foi Artigos 
farmacêuticos, médicos, ortopé-
dicos e de perfumaria, de 1,4%. 

MDIC

US$ 1,43 bilhões (-5,5%) em 
Agropecuária; crescimento de 
US$ 5,72 bilhões (25,6%) em 
Indústria Extrativa e cresci-
mento de US$ 1,76 bilhões 
(3,3%) em produtos da Indús-
tria de Transformação.

Quanto às importações, na 
comparação interanual do mes-
mo mês, o país teve crescimento 
de US$ 200 milhões (58,1%) em 
Agropecuária; queda de US$ 50 
milhões (-3,1%) em Indústria Ex-

Desempenho foi resultado de exportações de US$ 30,9 bilhões, contra im-
portações de US$ 21,9 bilhões

IBGE

Expectativa em pesquisa da Reuters era de baixa de 0,10% na comparação 
mensal e de avanço de 5,05% sobre um ano antes
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trativa e crescimento de US$ 2,59 
bilhões (15,3%) em produtos da 
Indústria de Transformação.

No acumulado do ano, com-
parando com igual período do 
ano anterior, o desempenho 
mostrou crescimento de US$ 
0,27 bilhões (16,5%) em Agro-
pecuária; queda de US$ 600 
milhões (-10,1%) em Indústria 
Extrativa e crescimento de US$ 
2,08 bilhões (2,9%) em produtos 
da Indústria de transformação.
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O setor de varejo no Brasil 
encerrou o primeiro trimestre 
com estabilidade das vendas 
em março em relação ao mês 
anterior, em resultado que con-
trariou as expectativas de leve 
retração depois de dois meses 
de altas.

O dado informado nesta quar-
ta-feira pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
foi melhor do que a expectati-
va em pesquisa da Reuters de 
queda de 0,1% no mês.

Na comparação com o mes-
mo mês do ano anterior, hou-
ve aumento de 5,7%, contra 
projeção de alta 5,05% nessa 
base de comparação.

De forma geral, o varejo tende 
a apresentar resultado positivo 
neste ano, favorecido por um 
mercado de trabalho aqueci-
do, aumento da massa salarial, 
inflação controlada e redução 
dos juros, o que beneficia prin-
cipalmente atividades ligadas 
ao crédito.

No entanto, em março, entre 
as oito atividades pesquisadas, 
sete apresentaram resultado 
negativo. A maior queda foi em 
Equipamentos e material para 



Criminosos aproveitam 
desespero para agir

O governador do Rio 
Grande do Sul (RS), 
Eduardo Leite, in-
formou na terça-

-feira (7) que irá adotar medi-
das para garantir a segurança 
da população, conter saques 
em alojamentos e roubos  
de embarcações. 

Leite solicitou ao Ministério da 
Justiça mais homens da Força 
Nacional e acionou governado-
res dos demais estados do Sul 
para envio de efetivos policiais. 
O ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Ricardo Lewan-
dowski, autorizou nesta tarde 
o envio de mais 100 agentes 
da Força Nacional. Com isso, o 
contingente da força no estado 
chegará a 220.

Outra medida será a contra-
tação temporária de policiais 
da reserva.

“Eu determinei a abertura de 
edital, com chamamento ur-
gente, que é um programa do 
estado que permite a contra-
tação temporária de policiais 
que estão na reserva”, disse 
Leite, em entrevista à imprensa.

O governador afirmou que de-
verá haver chamamento de mil 
policiais para serem emprega-
dos também na segurança nas 
ruas, mas também em abrigos 
e outros locais com necessidade 
de reforço.

Em entrevista à TV Brasil, o su-
perintendente da Polícia Federal 
no Rio Grande do Sul, Aldronei 
Rodrigues, informou que maio-
ria dos saques foi registrado, por 
enquanto, na região metropoli-
tana de Porto Alegre. De acordo 
com ele, grupos táticos de Santa 

Leite solicitou ao Ministério da Justiça mais homens da Força Nacional 

Bandidos ignoram tragédia e 
saqueiam donativos no RS

Catarina e do Paraná chegarão 
à capital gaúcha para reforçar 
patrulhamento das cidades, jun-
to com as forças policiais locais, 
como a Brigada Militar.

“Estamos dando um suporte e 
fazendo a segurança dos grupos 
de civis que estão atuando em 
resgate”, disse. 

Recursos 
O governador anunciou tam-

bém alocação de R$ 70 mi-
lhões, inicialmente, para serem 
divididos (cerca de R$ 200 mil) 
entre cada município atingido 
emergencialmente.

“Não dá para ficar pedindo 
burocracia. Tem que colocar o 
recurso na ponta [em cada mu-
nicípio] para fazer com que os 
municípios tenham capacidade 
de resposta. Não dá nem tempo 

para a gente fazer levantamento 
de qual é a situação de cada 
município”, lamentou.

Ele disse que todos os mu-
nicípios que estão decretando 
situação de emergência vão re-
ceber os valores. Será avaliada a 
variação do impacto do desastre 
entre os municípios. “A gente 
vai fazer novos repasses em  
breve”, garantiu.  

Outra ação vai ser a disponibi-
lização de um recurso de aproxi-
madamente R$ 50 milhões para 
o programa “Volta por Cima”, 
para atender aproximadamente 
20 mil famílias em situação de 
pobreza ou de extrema pobre-
za que foram impactadas pelas 
cheias desde o ano passado. “O 
dinheiro vai no cartão cidadão, 
mas vamos ter que refazer cartão 
de muitas famílias que perderam 

tudo, inclusive os cartões”. 

Queda de temperatura
Eduardo Leite lamentou que 

a situação climática tende a se 
agravar nos próximos dias. Uma 
frente fria que está se deslocando 
para o Rio Grande do Sul e isso 
deve provocar temporais gene-
ralizados no estado, em todas as 
regiões. Segundo a previsão, as 
temperaturas vão despencar na 
noite de quarta e quinta-feira, 
com estimativa de chuva forte 
na zona sul do estado.

“Há uma primeira projeção de 
que, entre sexta-feira e domin-
go, nós voltemos a ter chuvas 
muito fortes na metade norte 
do estado, com incidência nos 
rios que já se elevaram e que já 
provocaram todos esses estra-
gos”, disse o governador. 

“Não será hora de voltar 
para casa. Não será hora de 
estar nos lugares que foram 
atingidos. A projeção é de que 
as chuvas possam gerar novos 
dias de fortes inundações”, re-
comendou Leite.

Segundo o governador, entre 
essas áreas, estão regiões que já 
foram atingidas, como o Vale do 
Taquari e a Serra Gaúcha.

“A gente ainda está acompa-
nhando, monitorando a evolu-
ção, e vamos trazer esses alerta 
ao longo da semana. Então é um 
momento de grandes dificulda-
des, mas nós estamos muito de-
dicados a restabelecer serviços, 
manter o estado funcionando e 
superarmos ainda esses novos 
desafios que vêm pela frente”.

Manifestantes fazem ato  
pró-Palestina na USP

Cerca de 150 manifestantes es-
tão acampados, na quarta-feira 
(8), no pátio da faculdade de 
História e Geografia na Univer-
sidade de São Paulo (USP), para 
fazer um ato em solidariedade 
ao povo palestino. A ação se 
assemelha ao que ocorre em 
diversas universidades nos Esta-
dos Unidos, onde os estudantes 
também protestam contra o ge-
nocídio em Gaza.

No Brasil, além de pedir 
cessar-fogo imediato, o mo-
vimento apela para o fim das 
parcerias acadêmicas entre a 
USP e universidades israelen-
ses, conforme explicou a coor-
denadora da rede Samidoun de 
solidariedade aos prisioneiros 
palestinos, Rawa Alsagheer.

“Nosso primeiro objetivo é 
romper as relações acadêmicas 
entre USP e a Universidade de 
Haifa, a Universidade de Telaviv 
e mais uma universidade isra-
elense. Isso porque a USP tem 
vários acordos científicos com 
as universidades israelenses e 
as tecnologias desenvolvidas 
estão sendo experimentadas 
no povo palestino, massacran-

Sete países manifestaram intenção 
de ajudar o Rio Grande do Sul

O Itamaraty afirmou que pelo 
menos sete países já manifes-
taram disposição em ajudar o 
Brasil no apoio à população 
atingida pela tragédia no Rio 
Grande do Sul. A maior parte 
deles é da América do Sul, mas 
houve contato ainda do Orien-
te Médio e América do Norte.

Nos últimos dias, segundo o 
governo brasileiro, Argentina, 
Chile, Emirados Árabes Unidos, 
Estados Unidos, Paraguai, Uru-
guai e Venezuela manifestaram 
solidariedade e ofereceram do-

POR CESSAR-FOGO IMEDIATO

do esse povo. Além disso, é um 
dinheiro sujo de sangue”, disse 
Rawa Alsagheer.

O coletivo Vozes Judaicas por 
Libertação realizou uma oficina, 
na manhã de hoje, no local. Eles 
buscam desvincular os judeus do 
sionismo e alegam ser possível 
condenar o ataque do Hamas, 
do último dia 7 de setembro, 
assim como condenam os crimes 
de guerra promovidos pelo re-
gime de Israel. Eles alegam que 
os palestinos, como um povo 
colonizado, têm direito de resistir 
para obter a autodeterminação.

Procurada para comentar a 

Participam do encontro 150 pessoas

SOLIDARIEDADE

Uruguai disponibilizou helicópteros para auxiliar nos resgates, enquanto Argentina vai enviar pastilhas purificadoras de água
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respeito do acampamento e 
das reivindicações, a USP não 
retornou até o fechamento.

As manifestações vêm em 
meio ao início de uma opera-
ção militar israelense em Rafah, 
no sul da Faixa de Gaza, onde 
estão cerca de 1,5 milhões de 
refugiados palestinos.

O governo brasileiro, por 
meio do Itamaraty, condenou 
a ação das forças armadas de 
Israel, em Rafah, alegando que 
essa ação mostra um descaso 
pela observância aos princípios 
básicos dos direitos humanos 
e humanitário. REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

ações e ajuda.
Segundo a diplomacia brasi-

leira, quando um país entra em 
contato com a disposição para 
oferecer ajuda, quem avalia 
a possibilidade de receber a 
doação é o Comando Ope-
racional Conjunto da Opera-
ção Taquari II, que toma as 
decisões dos trabalhos emer-
genciais em conjunto com o 
governo do estado.

Por parte das relações ex-
teriores, a Agência Brasileira 
de Cooperação, vinculada ao 

Itamaraty, envia esforços para 
viabilizar e receber as ofertas 
quando aceitas pelo comando.

O Uruguai, país que faz fron-
teira com o estado, já anunciou 
a disponibilização de helicóp-
teros para auxílio nos resgas-
tes. Já a Argentina, outro país 
fronteiriço com o Rio Grande 
do Sul, vai enviar pastilhas 
purificadoras de água. Há falta 
de água para consumo e hi-
giene básica, principalmente 
na Região Metropolitana de 
Porto Alegre.

Judiciário 
direciona  
R$ 60 mi em 
auxílio ao Rio 
Grande do Sul

PENAS PECUNIÁRIAS

O Judiciário destinou R$ 60 
milhões em auxílio para o Rio 
Grande do Sul, estado que en-
frenta uma das maiores tragé-
dias climáticas de sua história. O 
dinheiro tem origem em penas 
pecuniárias (em dinheiro) apli-
cadas e depositadas em juízo. 

Tais valores são destinados, em 
geral, às vítimas de processos 
ou seus familiares, mas podem 
também serem direcionados a, 
entidades de assistência social. 

Recomendação do ministro 
Luís Roberto Barroso, presidente 
do CNJ e do Supremo Tribunal 
Federal (STF), e do corregedor 
nacional de Justiça, ministro 
Luis Felipe Salomão, autorizou 
o repasse desses recursos di-
retamente dos tribunais para a 
Defesa Civil do Rio Grande do Sul 
e entidades assistenciais. 

Com a autorização, o Tribunal 
de Justiça do Rio Grande do 
Sul liberou a quantia de R$ 2,5 
milhões. Depois, o TJ de Minas 
Gerais transferiu R$ 10 milhões e 
o TJ de Goiás, R$ 11 milhões. A 
Justiça Federal do Rio de Janeiro 
também liberou R$ 4 milhões, 
informou o CNJ. 

“Os valores poderão ser usa-
dos para minimizar danos, aju-
dar moradores e recuperar os 
estragos causados pelas fortes 
chuvas no estado. Milhares de 
pessoas estão desabrigadas e 
o estado enfrenta falta de água 
e de alimentos”, disse o órgão, 
em nota. 

O repasse dos recursos ficará a 
cargo da Corregedoria-Geral de 
Justiça do Estado do Rio Grande 
do Sul. Não está claro como 
será feita a gestão do dinheiro. 
Em sua conta, verificada na rede 
social X, o governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo Leite, 
agradeceu a iniciativa e disse 
que a quantia será aplicada com 
responsabilidade. 



Líderes israelenses aler-
taram durante semanas 
que uma invasão da 
cidade de Rafah, no sul 
de Gaza, ocorrerá em 
algum momento no 
futuro

Os Estados Unidos sus-
penderam o envio de 
bombas para Israel 
em meio a preocu-

pações sobre seu potencial uso 
em uma incursão em Rafah, se-
gundo uma autoridade norte-
-americana.

A remessa, que foi retida na 
semana passada, inclui 1.800 
bombas pesando 2.000 libras e 
1.700 bombas pesando 500 libras.

“Estamos especialmente fo-
cados no uso final das bombas 
de 2.000 libras e no impacto que 
elas poderiam ter em ambientes 
urbanos densos, como vimos 
em outras partes de Gaza”, disse 
o funcionário.

Havia sido informado no fim 
de semana que um carrega-
mento de munição para Israel 
foi interrompido, mas o motivo 
não estava claro.

Os líderes israelenses alerta-
ram durante semanas que uma 
invasão da cidade de Rafah, no 
sul de Gaza, ocorrerá em algum 
momento no futuro, mesmo 
quando os EUA e outros de-
clararam publicamente que tal 
operação terrestre não deveria 
ocorrer.

A administração do presiden-
te Joe Biden apelou a um plano 
abrangente para proteger mais 
de um milhão de civis abrigados 
em Rafah e evitar uma expan-
são da catástrofe humanitária 
que se desenrola no enclave 
costeiro.

Na segunda-feira (6), Israel 
realizou o que os EUA des-
creveram como uma operação 
“limitada” em Rafah, assumindo 
a passagem da fronteira com o 

Palestinos deslocados estão chegando a Khan 
Yunis com seus pertences depois de deixarem 
Rafah, no sul da Faixa de Gaza, devido a uma 
ordem de evacuação do exército israelense, em 
meio ao conflito em curso entre Israel e Hamas

EUA interrompem envio de bombas 
a Israel, diz autoridade americana

Egito, que é um local impor-
tante para a ajuda humanitária.

“Esta parece ser uma opera-
ção limitada, mas é claro que 
muito disso depende do que 
vem a seguir”, disse o porta-voz 
do Departamento de Estado, 
Matt Miller, na terça-feira (7).

“Eles disseram, creio eu com 
bastante clareza, que não é 
segredo que querem conduzir 
uma grande operação militar 
ali. Deixamos claro que nos 
opomos a tal operação.”

Os EUA e Israel têm mantido 
comunicações regulares sobre 
os planos dos militares israeli-
tas para conduzir uma grande 
operação terrestre na parte sul 

de Gaza, mas a administração 
deixou claro que os planos es-
tão longe de estar prontos.

“Vimos alguns conceitos, 
mas nada detalhado neste 
momento”, disse o secretário 
de imprensa do Pentágono, 
major-general Pat Ryder, em 
uma coletiva de imprensa na 
segunda-feira.

Ainda assim, o Primeiro-
-Ministro de Israel, Benjamin 
Netanyahu, afirmou repetida-
mente que uma operação ter-
restre em Rafah é necessária 
para manter a pressão sobre o 
Hamas para libertar os restantes 
reféns e alcançar a vitória.

À medida que a liderança de 

Israel se aproximava de uma de-
cisão final, os EUA começaram a 
rever propostas de transferên-
cias de armas específicas para 
Israel que poderiam ser usadas 
em Rafah, disse o funcionário 
dos EUA.

O processo de realização da 
revisão começou em abril e 
levou à pausa nos envios dos 
dois tipos de bombas.

“Não tomamos uma decisão 
final sobre como proceder com 
este envio”, disse o funcionário.

Entre as maiores armas con-
vencionais do arsenal dos EUA, 
as bombas de 2.000 libras po-
dem ter um impacto devastador, 
especialmente numa área den-

samente povoada como Gaza.
As munições pesadas deixam 

uma enorme cratera e podem 
enviar estilhaços mortais a cen-
tenas de metros do local do 
impacto. Uma análise da CNN 
de imagens de satélite no início 
da guerra encontrou mais de 
500 crateras de impacto con-
sistentes com o uso de uma 
bomba de uma tonelada.

Marc Garlasco, antigo analis-
ta de inteligência de defesa dos 
EUA e antigo investigador de 
crimes de guerra da ONU, disse 
em dezembro que a densidade 
do primeiro mês de bombarde-
amentos de Israel em Gaza “não 
era vista desde o Vietname”.

Tribunal vai considerar desqualificar 
promotora de julgamento de Trump

O Tribunal de Apelações 
da Geórgia considerará uma 
tentativa de Donald Trump e 
seus corréus para desqualifi-
car a promotora distrital Fani 
Willis do caso de subversão 
eleitoral de 2020.

Em uma breve ordem na 
quarta-feira (8), o tribunal 
disse que ouvirá o recurso 
de Trump e outros que con-
testam a decisão do juiz Scott 
McAfee que permitiu que 
Willis permanecesse no caso.

Nenhuma data de julga-
mento foi definida no extenso 
caso de conspiração de sub-
versão eleitoral contra Trump, 
e a decisão de considerar o 
recurso é outro sinal de que 
os esforços para adiar um 
julgamento estão sendo bem-
-sucedidos.

Na terça-feira (7), um juiz 
federal na Flórida adiou in-
definidamente o julgamento 
de Trump por manuseio in-
devido de documentos confi-
denciais em sua propriedade 
em Mar-a-Lago. E a Suprema 
Corte ainda não se pronun-

Tailândia voltará a criminalizar a 
maconha, diz primeiro-ministro

Até o final do ano, a Tai-
lândia voltará a classificar a 
maconha como um narcótico, 
disse o primeiro-ministro na 
terça-feira (7).

A medida representa uma 
reviravolta surpreendente, dois 
anos após se tornar um dos 
primeiros países da Ásia a des-
criminalizar a maconha para  
uso recreativo.

Essa medida acontece mes-
mo com o rápido crescimento 
do setor varejista doméstico de 
maconha, em que, nos últimos 
dois anos, milhares de lojas e 
empresas de maconha têm sur-
gindo na Tailândia. Setor esse, 
que segundo as projeções, va-
lerá até US$ 1,2 bilhão até 2025.

“Quero que o Ministério da 
Saúde altere as regras e reco-
loque a cannabis na lista de 
narcóticos”, disse o primeiro-
-ministro Srettha Thavisin na 
plataforma de mídia social X.

O primeiro-ministro disse ain-
da que “o ministério deve emitir 
rapidamente uma regra para 
permitir seu uso apenas para 
fins médicos e de saúde.”

Em 2018, a cannabis foi des-
criminalizada para uso médico 
e, em 2022, para uso recrea-
tivo, mas os críticos afirmam 
que a legalização foi feita às 
pressas, causando uma enor-
me confusão sobre as regras 
e regulamentos.

Os comentários de Srettha 
vieram depois de uma reu-
nião com agências envolvidas 
na repressão ao narcotráfico, 
na qual ele prometeu adotar 
uma posição dura em relação 

RECURSO

ciou sobre os argumentos 
de Trump de que ele tem 
imunidade total para ações 
enquanto presidente, uma 
questão que interrompeu o 
julgamento federal em 6 de 
janeiro de 2021 por acusações 
relacionadas.

O escritório de Willis se 
recusou a comentar o pedido.

O advogado de Trump, 
Steve Sadow, disse que o 

Ex-presidente norte-americano, 
Donald Trump

às drogas ilícitas e ordenou que 
as autoridades apresentassem 
resultados e mostrassem “pro-
gresso efetivo” nos próximos 
90 dias.

“As drogas são um problema 
que destrói o futuro do país, 
muitos jovens são viciados. 
Temos que trabalhar rápido, 
confiscar bens (de traficantes de 
drogas) e expandir o tratamen-
to”, disse o primeiro-ministro

Ele também pediu às auto-
ridades que redefinissem o 
que é considerado posse de 
drogas segundo a lei, passan-
do de “pequena quantidade” 
para “um comprimido”, a fim 
de permitir uma atuação mais 
rígida das autoridades.

O governo de Srettha disse an-
teriormente que deseja aprovar 
uma lei sobre a maconha até 
o final do ano, que proibiria a 
maconha recreativa e permitiria 
seu uso apenas para fins médi-
cos e de saúde.

Não ficou claro quando a ma-
conha voltará a ser listada como 
narcótico ou quais processos 
devem ser realizados primeiro.

ALTERAÇÃO DAS REGRAS

Planta de maconha
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ex-presidente “espera apre-
sentar argumentos ao Tri-
bunal de Apelações da Ge-
órgia sobre por que o caso 
deveria ser arquivado e a 
promotora pública Willis do 
condado de Fulton deveria 
ser desqualificada por sua má 
conduta nesta perseguição  
política injustificada”.

Em março, após os advo-
gados de Trump e seus cor-
réus tentarem provar seu caso 
contra Willis e seu promotor 
no caso, Nathan Wade, o 
juiz do condado de Fulton 
finalmente decidiu que Willis 
teria permissão para continu-
ar para comandar o caso se 
Wade renunciasse.

McAfee descobriu que não 
havia evidências suficientes 
para provar com firmeza 
que Willis se beneficiou fi-
nanceiramente de seu rela-
cionamento com Wade, que, 
segundo os advogados de 
defesa, cobriu várias férias 
para a dupla. Willis testemu-
nhou que pagou a Wade as 
despesas em dinheiro.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Rússia alerta 
para “enorme 
perigo” caso 
Otan envie 
tropas para 
Ucrânia

AVISO

A Rússia disse na quarta-
-feira (8) que o envio de tropas 
da Otan para a Ucrânia seria 
potencialmente extremamen-
te perigoso, ao mesmo tempo, 
em que Moscou observa de 
perto uma petição ucraniana 
que pedia tal intervenção.

A petição, publicada no site 
do presidente ucraniano, diz 
que a Ucrânia deve pedir aos 
Estados Unidos, Reino Unido 
e outros países que enviem 
tropas para ajudá-la a repelir 
a invasão da Rússia.

“O regime de Kiev é bas-
tante imprevisível”, disse o 
porta-voz do Kremlin, Dmi-
try Peskov, quando pergun-
tado sobre isso em seu brie-
fing diário.

“Temos dito repetidamente 
que a intervenção direta no 
terreno neste conflito pelos 
militares dos países da Otan 
potencialmente carrega um 
enorme perigo, por isso consi-
deramos isso uma provocação 
extremamente desafiadora e, 
claro, estamos observando 
isso com muito cuidado.”

Não ficou claro se a petição 
reuniria o número necessário 
de votos – 25.000 – para exigir 
que o presidente Volodymyr 
Zelensky respondesse apro-
vando ou rejeitando. A partir 
da quarta-feira (8) de manhã 
tinha atraído 1.594 votos.

A Otan apoiou a Ucrânia 
na guerra, fornecendo-lhe 
armas cada vez mais pode-
rosas, incluindo tanques e 
mísseis de longo alcance, 
mas não interveio direta-
mente com as tropas – algo 
que o presidente dos EUA, 
Joe Biden, e o presidente 
russo Vladimir Putin adverti-
ram que poderia levar a uma 
Terceira Guerra Mundial.
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Projeto de Hip Hop movimenta a orla 
de Boa Vista do Ramos neste sábado

“O objetivo do festival é mostrar 
a resistência da Cultura Hip Hop 
em Boa Vista do Ramos”

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Vicente Braga, Mary Tuma, Mazé Mourão, Claudia Santos, Arminda Soeiro, Márcia Martins e 
Taty Betel, se reuniram no Morada Buffet para uma ‘Merenda Fashion’ por Liza Mello, a turma foi 
privilegiada com uma deliciosa merenda ao som de boi-bumbá! 

Raysa Wanzeller Paulain e Israel Paulain, festejaram suas 
bodas de lã no último dia 4 de Maio, o casal que mantém 
sua união há 7 anos, mostra cumplicidade e muito amor no 
relacionamento. Parabéns ao casal!

VIVA OS POMBINHOS! 

UM LANCHE PRA LÁ DE ESPECIAL ENTRE AMIGOS! 

Salete Muniz tirou um tempo de sua 
agenda, e foi conhecer o Mirante Lucia 
Almeida, no Centro de Manaus, a ma-
triarca da família Muniz adorou o novo 
ponto turístico da cidade de Manaus!

TURISTANDO NA CIDADE! 
O REGISTRO  

FANTÁSTICO DELE! 

Denise Macedo celebrando mais um ciclo de vida da amiga Ana Rebe-
lo, com uma festa linda e fantástica, com as amigas queridas e amadas! 

PARABÉNS PARA ELA! 

Contemplado pela Lei 
Paulo Gustavo, o pro-
jeto reunirá o público 
voltado às ações de 
apoio à cultura hip hop

O projeto Hip 
Hop BVR chega 
à segunda edi-
ção, na orla do 

município de Boa Vista 
do Ramos (distante 271 
quilômetros de Manaus). 
O evento, com entrada 
gratuita, acontece neste 
sábado (11/05), a partir 
das 16 horas e contará 
com a presença de parti-
cipações artísticas locais, 
nacionais e internacionais. 

Contemplado pelo edi-
tal da Lei Paulo Gustavo 
de apoio à Cultura Hip 
Hop, disponibilizado pelo 
Governo do Estado por 
meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa, 
o projeto é assinado por 
Rosenildo Almeida. “O ob-
jetivo do festival é mostrar 
a resistência da Cultura 
Hip Hop em Boa Vista 
do Ramos, dando desta-
que ao elemento dança 
e aos artistas praticantes 

do Breaking no município, 
os breakdancers, b-boys e 
b-girls”, afirma o produtor. 

São esperados, artistas 
de Manaus, dos municípios 
de Maués, Parintins, Bar-

reirinha, além do estado 
de Roraima e da Venezue-
la, em uma disputa pelo 
prêmio de campeão Hip 
Hop BVR. 

A banca julgadora será 

composta pelo B-boy Ma-
rkin, de Roraima, o grafitei-
ro Leo Neto, de Boa Vista, 
representantes do Corpo 
de Dança Tribus, Mavan 
Dance e do projeto cultural 

Sonhos de uma Bailarina. 
No comando das picapes, 
a DJ Pammy de Manaus e, 
durante a programação, 
oficinas com a B-girl Drika 
e Markin. 

Cultura Hip Hop
Popularmente conheci-

do como break dance, o 
Breaking é um dos elemen-
tos que compõem a Cul-
tura Hip Hop, juntamente 
com Grafites (desenhos), 
DJs, MCs e Rap (música, 
ritmo e poesia). 

O breakdance era utili-
zado como manifestação 
popular e alternativa aos 
jovens para não entrarem 
em gangues de rua (que 
tomavam Nova Iorque) na 
década de 1970. 

Atualmente, o bre-
akdance possui compe-
tições no mundo e estará 
presente, como modali-
dade estreante, nos pró-
ximos Jogos Olímpicos de 
Paris. Com a modalidade 
é possível desenvolver 
combinações de conheci-
mentos, aptidões, habili-
dades e comportamentos.

“Também proporciona o 
resgate no campo emo-
cional e social de cada 
indivíduo, diminuindo a 
ansiedade, a inibição, a 
debilidade motora, a ex-
pressão motora e, desse 
modo, transformando o 
indivíduo em um ser mais 
criativo”, finaliza o idea-
lizador do Hip Hop BVR.

Bosco Fonseca festejou o aniversário do seu 
sobrinho bisneto, Anthony Araújo, ao lado de 
Janielli e Alan Barreto. Vida longa a pequena 
criança!

PRIMEIRO CICLO DE VIDA! 
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Esportes

Clubes disputarão 
partida válida pela 4ª 
rodada do Brasileirão 
Série B

O Amazonas FC, clu-
be que conta com o 
apoio do Governo 
do Estado, enfren-

tará o Santos FC na Arena 
da Amazônia, no próximo 
sábado (11/05), em partida 
válida pela 4ª rodada da 
Série B do Campeonato Bra-
sileiro. A Onça Pintada será 
o quinto adversário amazo-
nense da equipe paulistana, 
completam a lista Fast Clube, 
Nacional, Princesa do Soli-
mões e Rio Negro.

“A Arena da Amazônia 
está preparada para rece-
ber esse grande jogo. O 
Amazonas vem disputando 
competições de alto nível e 
o Governo do Estado vem 
oferecendo o suporte ne-
cessário para que a equipe 
possa continuar crescendo 
e levando o nosso futebol 
aos lugares mais altos”, disse 
o secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

O Santos veio à Manaus 
pela primeira vez em 1968, 
quando enfrentou Fast e Na-
cional, em partidas amisto-

Flamengo e Fluminense 
vencem licitação do Maracanã

Palmeiras registra superávit de R$ 9 mi 
e reduz dívida com Crefisa

DIVULGAÇÃO
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Estádio do Maracanã, 
no Rio de Janeiro

Presidente Leila Pereira posa 
ao lado de troféus

Flamengo e Fluminen-
se venceram a licitação e 
irão comandar o Maraca-
nã por 20 anos. O Gover-
no do Estado do Rio de 
Janeiro abriu na quarta-
-feira (8), em cerimônia 
na Casa Civil, as propostas 
financeiras dos dois con-
correntes.

O resultado ainda será 
divulgado no Diário Ofi-
cial, mas a dupla Fla-Flu 
superou o consórcio for-
mado por Vasco e WTor-
re. A dupla perdedora 
colocou em ata, antes da 
abertura da proposta, que 
não vai reconhecer o re-
sultado da licitação.

Vasco e WTorre en-
tendem que o processo 
foi direcionado para que 

O Palmeiras fechou o pri-
meiro trimestre da tempo-
rada de 2024 no verde. A 
equipe registrou um su-
perávit de R$ 9,2 milhões 
e ainda reduziu a dívida 
com a Crefisa, patrocina-
dora máster da equipe que 
pertence a presidente do 
clube Leila Pereira.

De acordo com os ba-
lancetes divulgados no 
site oficial alviverde, atu-
alizados com o mês de 
março na noite da últi-
ma segunda-feira (6), as 
contas dos três primeiros 
meses foram registradas 
da seguinte maneira:

Janeiro
Receita: R$ 128,764 mi-

lhões
Despesa: R$ 82,133 mi-

lhões
Saldo: R$ 46,631 milhões

Fevereiro
Receita: R$ 63,641 mi-

lhões
Despesa: R$ 63,434 mi-

lhões
Saldo: R$ 241 mil

Março
Receita: R$ 39,132 mi-

lhões
Despesa: R$ 76,746 mi-

lhões
Saldo: – R$ 37,614 mi-

lhões
No trimestre:
Receita: R$ 231,537 mi-

lhões
Despesa: R$ 222,313 mi-

lhões
Saldo: R$ 9,258 milhões
Nesse período, o Palmei-

ras teve as receitas turbina-

LICITAÇÃO CRISE NO NINHO DO URUBU

Flamengo e Fluminense 
fossem declarados ven-
cedores e vão recorrer na 
Justiça.

A abertura dos envelo-
pes continha os valores 
dos aluguéis por ano ofe-
recido por cada licitante. 
O consórcio formado por 
Flamengo e Fluminense 
ofereceu R$ 20.060.874,12 
e o consórcio Vasco/
WTorre fez proposta de 
R$ 20.000.777,28. O Diário 
Oficial divulgará o vence-
dor nos próximos dias.

Os clubes garantem que 
não irão impedir outros 
rivais, especialmente o 
Vasco, de utilizar o está-
dio. O Botafogo, por sua 
vez, não teve nenhum pe-
dido para mandar jogos 

das em janeiro por conta do 
registro contábil da venda 
de jogadores. No primeiro 
mês do ano, foram R$ 85,5 
milhões faturados só com 
negociações de jogadores. 
O clube, contudo, não de-
talha quem são esses atle-
tas e quanto cada um gerou 
de ganho para os cofres.

Já no mês de março, a 
conta do Alviverde fechou 
no vermelho porque re-
gistrou R$ 35,535 milhões 
de gastos com pessoal e 
encargos sociais, além de 
ter sido o mês com me-
nor entrada de recursos. 
A maior fonte de renda foi 
de R$ 12,201 milhões, de-
correntes de publicidade 

Após 10 anos a Arena da Amazônia recebe 
Santos FC em confronto com Amazonas FC

Partida válida pela 4ª rodada da Série B do Campeonato Brasileiro

Julcemar Alves/Sedel
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no Maracanã.
“A questão é de dispo-

nibilidade. Quando Fla-
mengo e Fluminense es-
tiverem jogando em dias 
próximos, isso tem que 
ser olhado. Flamengo 
e Fluminense não que-
rem impedir ninguém de 
usar, mas temos que ficar 
atentos à conservação do 
gramado”, afirmou o vice 
jurídico do Flamengo, Ro-
drigo Dunshee.

O Vasco queria a licita-
ção devido às reformas 
pelas quais, São Januário 
passará em breve. O clu-
be ainda não definiu a 
data em que irá iniciar a 
construção de sua nova 
arena e aguarda a Prefei-
tura do Rio de Janeiro.

e patrocínio.
Para a temporada com-

pleta de 2024, o Palmeiras 
projetou um orçamento de 
R$ 880 milhões. Neste ano, 
o clube ainda contabili-
zará a venda do atacante 
Endrick ao Real Madrid. O 
jogador irá para o clube es-
panhol em julho, quando 
completa 18 anos.

Dívida com a Crefisa
Com projeção de encer-

rar a dívida com a Crefisa 
em dezembro, o Palmeiras 
chega ao fim do primeiro 
trimestre com R$ 20 mi-
lhões em débito. Em fe-
vereiro, o clube tinha R$ 
21,2 milhões a pagar.

sas no estádio Ismael Benig-
no, foram duas vitórias com 
Pelé marcando em ambos 
os jogos. Em Campeona-
to Brasileiro, o Alvinegro 
enfrentou o Tricolor mais 
uma vez e o Leão da Vila 
Municipal outras 6, sendo 
um empate em dois a dois o 
melhor resultado, alcança-
do pelo Nacional em 1982, 
no estádio Vivaldo Lima.

O Rio Negro enfrentou o 
Santos em 4 oportunida-
des, todas pelo Brasileirão, 
com o primeiro confron-
to acontecendo em 1973 
e terminando em empate 
por 1 a 1. A última vez que 
o tricampeão da América 
veio à Manaus foi pela Copa 
do Brasil de 2014, quando 
enfrentou o Princesa do So-
limões, de Manacapuru (68 
quilômetros distantes de 
Manaus), na Arena da Ama-
zônia recém-inaugurada na 
época, com vitória paulista 
pelo placar de 2 a 1.

No próximo sábado, na 
Arena da Amazônia, o Ama-
zonas FC busca reabilitação 
no Brasileirão Série, com 
um ponto, a equipe vem de 
derrota fora de casa para 
a Ponte Preta. O Santos 
está invicto na competição, 
conquistando três vitórias 
em três rodadas, além de 
possuir o melhor ataque e 
defesa da competição.
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